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Дыхание дворца 
в ритме танца

    «Если и есть на свете волшебство, то это театр!» - сказал в своём последнем 
интервью единственный в мире артист, работавший на сцене в 101 год, Владимир 
Зельдин.
    Он служил искусству в столице. Но и в маленьких городках случаются чудеса и 
появляются волшебники, талантом и увлечённостью преобразующие монотонную 
и часто нерадостную действительность в незабываемый праздник, пусть 
ненадолго делая зрителей счастливыми. Читайте на стр. 3
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    Третьего ноября в Нижней Салде состо-
ится инаугурация избранной Главы городс-
кого округа, исполняющей полномочия  главы  
администрации – Елены Матвеевой

Мероприятие пройдет в 15 часов во Дворце культуры им. 
Ленина в торжественной обстановке. 

Здесь же вновь избранным депутатам Нижнесалдинской 
думы вручат удостоверения и значки. Будут и гости. И фуршет, 
наверное.

В общем, всё как положено, всё как у людей.
Впрочем, у некоторых людей бывает по-другому. 
К примеру, Евгений Ройзман, избранный мэром Екатеринбурга 

в 2013 году, от помпезной церемонии инаугурации отказался. 
Народ его поддержал:

«И правильно. Деньги из бюджета можно на полезные дела 
пустить».

«На вручении Ройзману удостоверения главы Екатеринбурга 
были лишь несколько фотографов. Скромность украшает».

Интересно, что сразу же после краткой церемонии, занявшей 
считанные минуты, избранный мэр вместе со своими 
соратниками отправился на пробежку по Екатеринбургу.

А вот инаугурация предыдущего мэра Екатеринбурга, Аркадия 
Чернецкого, в 2008 году обошлась городской казне в несколько 
миллионов рублей. На мероприятии тогда присутствовали 
все ВИПы города, а украшением торжественной части был 
хор Турецкого. Общее же впечатление от церемонии по 
убранству зала, где она проводилась, и последовавшего за нею 
банкета журналисты описывали словами «пафос мероприятия 
зашкаливает». 

Еще пример.
Новый мэр Петрозаводска - 34-летняя Галина Ширшина, 

избранная на этот пост в 2013 году,  решила отказаться от 
церемонии инаугурации, чтобы не тратить бюджетные деньги и 
не отвлекать сотрудников мэрии от работы.

Она посчитала, что «эта процедура городу не нужна. Это 
пафосное мероприятие, которое затрачивает время людей и 
какие-то средства. Всё, я иду в свой рабочий кабинет и начинаю 
работать».

На Ширшину и на Ройзмана смотрели и смотрят как на 
редкий тип Нормальных людей в политике: принимают понятные 
простым гражданам решения, независимы и открыты людям. 

Для кого праздник?
Первым и главным пунктом 

повестки второго заседания 
Думы городского округа 
Нижняя Салда, прошедшего 27 
октября, было избрание Главы 
городского округа. 

Это весьма значимое для 
горожан событие прошло 
очень непринуждённо и даже 
буднично.

Пришел председатель 
конкурсной комиссии по отбору 
кандидатур Владимир Мурашов 
и объявил, что депутатам 
предлагается выбрать либо 
Елену Матвееву, действующую 
Главу, либо Павла Рыбина, 
начальника ЕДДС. Больше 
никто на должность Главы 
города не претендовал.

Елена Владимировна кратко 
и чётко озвучила основные 
пункты своей программы, 
Павел Васильевич что-то 
бодрое прочёл по бумаге. 
Обсуждения кандидатур 
практически не было. Попытку 
депутата Дамирова высказать 
свои пожелания будущей 
Главе немедленно пресекла 
заместитель председателя 
Думы Ольга Гудкова: «Мы здесь 
обсуждаем кандидатуры, а свои 
пожелания выскажите потом», 
а затем призвала проголосовать 
за Матвееву, её поддержала 
Любовь Волкова. 

Одним словом, взрослые 
дяди и тёти с серьезным 
видом отыграли заранее 
разработанную заготовку по 
безальтернативным выборам. 

Депутат Соловьёв высказал 
мысль, которую, уверена, 
разделяли все присутствующие 
депутаты: «Обидно, что 
вторая кандидатура оказалась 
настолько откровенно слабой, 
что это унижает не только 
основного кандидата, но и нас, 
депутатов». 

Сокрушительная победа, 
разумеется, досталась 
действующей Главе округа Елене 
Матвеевой: 13 голосов – за неё, 
1 – за Рыбина. Вновь избранную 
Главу поздравили дружными 
аплодисментами. Елена 
Владимировна поблагодарила 
депутатов за доверие, особенно 
того единственного, который 
проголосовал против неё. 
Значит, сказала Матвеева, ей 
надо работать еще лучше. А 
может, кто-то просто пожалел 
Рыбина. Неприятно, наверное, 
играть роль «подставы».    

Всего в повестку дня Думы 
от 27 октября было внесено 
18 пунктов. Многие из них 
весьма значимы для жителей, 
но с ними наши читатели могут 
ознакомиться на официальных 
сайтах, либо прочитав в газете 
«Городской вестник плюс», 
каковая выходит в количестве 
100 (!) экз. Я не шучу: для 
меня самой, как жителя, было 
неожиданностью узнать, что 
предыдущий  состав Думы 
лишил горожан возможности 
знакомится со всей официальной 
документацией в городской 

газете, выходящей тиражом 
2900. Жителям предлагается 
пользоваться Интернетом.

Все вопросы, принятые 
на Думе, заранее были 
проработаны в комиссиях, и их 
утверждение не заняло много 
времени. 

Были внесены изменения 
в структуру Думы городского 
округа, сократили одного 
специалиста из двух. Отныне 
в аппарате Думы только два 
человека: председатель и 
специалист. Председатель Думы 
Любовь Волкова это решение 
одобрила. 

В структуре администрации 
появилось две новые должности: 
первый заместитель главы 
администрации городского 
округа и заместитель главы 
администрации – начальник 
отраслевого (функционального) 
органа администрации. 

  Сага о ФОКе
Меня, как новичка 

среди депутатов, удивил 
смех, которым встретили 
народные избранники доклад  
начальника отдела архитектуры 
и градостроительства 
администрации Галины 
Леоновой «О ходе работ по 
проектированию физкультурно-
оздоровительного комплекса 
в городском округе Нижняя 
Салда».

Оказалось, что рассказ 
о проектах ФОКа думцы 
предыдущего созыва 
выслушивали практически на 
всех заседаниях. Эпопея (точнее 
было бы сказать «опупея») о 
ФОКе заслуживает того, чтобы 
её представить так, как она 
была изложена докладчиком.

- Действительно, - 
начала свой рассказ Галина 
Николаевна, - уже третий год 
вопрос о проектировании ФОКа 
обсуждается на каждой Думе. 
Но если в 2013-2014 годах 
сводки от фирмы, которая взяла 
на себя проектирование, были 
достаточно оптимистичными, 
то сейчас этого сказать нельзя. 

Конкурс выиграла фирма 
«Стандарт» из Томска. 
Начальная цена контракта – 
3473 тысячи рублей. Но всем 
известно состояние наших 
сетей, пришлось делать 
долговременный пересчет 
затрат тепла. Привлекали 
ВСМПО, запрашивали, как 
ведется ресурсное содержание 
«Чайки». Подсчитали все 
затраты по теплу, по воде, и в 
апреле 2014 года стало понятно, 
что тех сетей, которые идут 
транзитом через площадку, 
недостаточно. Было решено 
перейти на газ. А газификация 
– это уже совсем другая песня. 
Был заключен дополнительный 
договор на 100 тысяч рублей. 
Началась процедура получения 
техусловий, это сложная 
процедура. В сентябре 

2014 года эти условия были 
получены, началось внесение 
изменений в проектную 
документацию. И только в 2015 
году был подписан акт приёмки 
проектной документации. 
Проектантам была выплачена 
сумма в половину контракта – 
823 тысячи рублей. 

Мы вышли на первичную 
экспертизу, специалистам 
проект понравился, потому что 
в нём, кроме 2-х бассейнов, 
была предусмотрена гостиница 
для приезжих спортсменов, 
баня, небольшие спортивные 
залы. Но за 2013-2015 годы 
в проектной фирме что-то 
произошло, и она не смогла 
внести необходимые изменения 
в документацию. Продлили 
сроки раз, другой. И никто из 
специалистов не смог приехать, 
чтобы жить здесь. Оказалось, 
что в «Стандарте» работает 
молодежь с грудными детьми, а 
здесь нужен специалист, чтобы 
жить в Салде  две недели и 
быть в постоянном контакте с 
представителями экспертизы. 

Я ездила в командировку 
в Томск. Там осталось три 
человека, остальные – на 
удалённом доступе. Они не 
справились. Восьмого сентября 
мы получили повторное 
отрицательное заключение 
по проектной документации. 
15 сентября в Томск была 
направлена претензия на оплату 
половины контракта и стоимость 
двух экспертиз на сумму 1501 
тысячу. Если в течение одного 
месяца не оплатят, передадим 
документы в суд.

Следующий этап – 
привлечение специалистов 
госэкспертизы для оценки 
пригодного материала для 
дальнейшей разработки. У нас 
осталось 700 тысяч рублей. 
Специалисты из Екатеринбурга 
хотели взяться, но когда поняли, 
что по субподряду 500 тысяч 
рублей стоит одна газификация, 
отказались. Теперь надо 
определить адекватную сумму 
для доработки документации.

Всего израсходовано 1501 
тысяча рублей и еще 404 тысячи 
– на изыскания, но последняя 
сумма потрачена не зря, так 
как мы получили полноценную 
геодезическую съёмку в 500-ом 
масштабе.

- У нас запланирован очень 
маленький ФОК, интересный 
для маленьких городов, - 
пояснила Елена Матвеева. 
- Если бы это был типовой, 
дорогой проект, его давно 
бы уже сделали. У нас еще 
есть сторонники бассейна 
НИИмаш. Мы обратились 
в «Гражданпроект», и к 
следующей Думе нам дадут 
заключение, возможна ли 
реконструкция,, и во сколько 
она может обойтись. Надо 
разрубить этот гордиев узел и 
двигаться дальше.

                         
                             Инна Долгих

Очень уверенный 
выбор

Сага о ФОКе

В номере 37 «Салдинского рабочего» мы писали  о грязных, 
раскуроченных техникой по чиновничьему указу, дворах с 
непарадной стороны школы-новостройки № 1 в Верхней 
Салде.

Жители на смирились с этим унижением и направили письмо 
прокурору Верхней Салды П.В. Корпачеву с просьбой обязать 
городскую администрацию привести придомовые территории в 
надлежащее состояние и первоначальные границы, измененные 
в ходе строительства школы. Из прокуратуры пришел ответ.

В пересказе жителей (т.е. своими словами) ответ звучит так: 
если вы так озабочены своей территорией, то выходите и сами 
ее обустраивайте. 

В настоящий момент жители готовят обращение в областную 
прокуратуру.

Вот еще одна поддержка жителям
Екатеринбургское интернет-издание Znak.com сообщило, что 

в Екатеринбурге группа общественников создает организацию 
под названием «Халаты», которая будет помогать гражданам 
бороться с бездействием чиновников и правоохранительных 
органов.

Организаторы говорят, что они безвозмездно и, самое главное, 
законным путем будут помогать в решении множества проблем 
в самых различных сферах. У организации есть контакты с 
журналистами, юристами, правозащитниками.   

Организаторы также сообщают, что для начала они создадут 
группу в социальных сетях, куда жители Свердловской области 
станут обращаться за помощью.

Свое название организация объясняет тем, что главная 
проблема, с которой они собираются бороться, – это халатность 
властей.

В ГУ МВД по Свердловской области изданию Znak.com 
сообщили, что в полиции приветствуют появление подобной 
организации. 

Это и называется 
безответственностью
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Дыхание дворца 
в ритме танца

Начало на стр. 1

Такой праздник прошел  в 
субботу, 29 октября, во Дворце 
культуры имени Ленина, где 
состоялся отчетный концерт, 
посвященный 45-летию 
деятельности хореографа, 
руководителя танцевальной 
студии «Импульс» Александры 
Зорихиной, на сцене 
нижнесалдинского Дворца. Два 
часа для зрителей показались 
несколькими минутами –  
настолько захватывающим 
было действо. 

- Интересные, стильные 
номера, изумительная 
пластика танцоров! Мне очень 
понравилось, - обменивались 
зрители впечатлениями.

Такие оценки для 
Александры Дмитриевны 
давно сделались привычными, 
но, как и все талантливые люди, 
ранимая и чувствительная, она 
очень трепетно относится к 
мнению зрителей и начальства.

Начальник, директор 
Дворца Людмила Забегаева, 
порой бывает очень строга, но 
именно она назвала Александру 
Зорихину «дыханием дворца», 
то есть душой коллектива. 
Может ли быть оценка выше?

Может! Если это сама жизнь, 
призвание, которое ученицы 
выбрали себе после многих лет 
танцев под её руководством.

- Вы, наверное, помните 
худрука Виктора Яковлевича 
Ефимова? – спросила меня 
Александра Зорихина. - Так 
вот, он как-то сказал мне: 
«Знаешь, Шурочка, я только 
об одном жалею в жизни: 
по моим стопам никто не 
пошёл». А у меня таких – 
не один десяток! Андрей 
Волков окончил академию 

хореографии, недавно вернулся 
с гастролей с наградой, ведет 
танцевальный ансамбль в 
Питере. Терентьева Света 
окончила хореографический 
колледж и ведет хореографию 
в школе № 7, Полина Либанова 
танцует в Екатеринбурге. Катя 
Никитина недавно приехала 
из Болгарии, где её группа в 
номинации «народный танец» 
завоевала гран-при. Я не всех 
назвала. Не зря, значит, 45 лет 
«промучилась».

Александра Дмитриевна 
весело улыбается собственной 
шутке. На самом деле она не 
мыслит себя без танца: «Ходить 
и танцевать я научилась 
одновременно». 

В свои… нет, не будем 
называть её возраст, она 
и сейчас танцует, гибкая, 
грациозная, красивая. 

Когда у женщины легкая 
походка, царственная осанка 
и по-детски ясные глаза, она 
красавица в любом возрасте. 
Танец дарит хорошую 
фигуру, отменное здоровье 
и уверенность в себе. Не зря 
так полюбились женщинам 
послебальзаковского возраста 
занятия в группе здоровья, 
которую ведет Александра 
Дмитриевна. У неё и на это 
есть силы.

Единственное, о чем она 
жалеет в глубине души, - что не 
осталась тогда в Байконуре, где 
начиналась её карьера после 
окончания Волгоградского 
хореографического училища. 
И откуда, так казалось, 
намного легче было попасть 
туда, где делают большую 
карьеру и получают большую 
славу. Коллектив, которым она 
руководила, получил диплом 
второй степени на всесоюзном 

конкурсе в Москве за танец 
«Космический вальс». 

Но степной жаркий климат 
плохо отразился на здоровье 
юного хореографа. Когда с 
весом в 41 килограмм она 
попала в больницу, врачи 
посоветовали уехать. А тут и 
любовь появилась, «парень с 
Урала», который и увез Сашу в 
северную Нижнюю Салду. 

Поначалу душа рвалась на 
родину, в Волгоград, где жили 
родители. Но потом их не 
стало, дочка Лариса закончила 
школу. А сама Александра 
все больше прикипала к 
творческим будням Дворца, 
к девочкам и мальчикам, 
таким трогательным и… 
любящим. «Она строгая, но 
справедливая», - говорят о ней 
ученицы. 

И сколько радости пережила 
она и переживает до сих пор, 
когда движение, наконец, 
схвачено, отточено и вписано 
в ритм танца! Как приятно 
отмечать восторг на лицах 
танцовщиц не только во время 
оваций, но и в самый момент 
танца. Нижнесалдинцы помнят 
спектакль в танце «Кармен», 
который прошел при полном 
аншлаге, где блистали ученицы 
хореографа Зорихиной – Карина 
Никитина, Женя Коробщикова, 
Даша Зуева. Девушки купались 
в аплодисментах, испытывая 
настоящий экстаз истинных 
артистов. 

У Александры Дмитриевны 
много планов, впереди – 
юбилей любимого Дворца. 

Пожелаем ей неиссякаемого 
вдохновения и новых 
восторженных оваций.                                                                                                                                        

                       
                          Инна Долгих

Александра Зорихина, руководитель 
танцевальной студии «Импульс»

    В конце октября в Архангельске со-
стоялся очередной Чемпионат России 
по пауэрлифтингу. Салдинский атлет 
Сергей Селезень вновь порадовал зем-
ляков отличным результатом

Обладатель мировых, европейских наград всех достоинств 
в пятый раз в личном первенстве доказал, что он сильнейший 
спортсмен России в весовой категории до 120 кг. В 
соревнованиях по пауэрлифтингу приняли участие более 
150 спортсменов из всех регионов России, в чемпионате 
участвовали и женщины и мужчины.

Свое лидерство в личном, абсолютном и командном 
зачете атлеты закрепляли в двух дисциплинах - жим лежа и 
экипировочный. 

Чемпионат России-2016 трижды на пьедестал почета 
приводил нашего спортсмена. Начальник верхнесалдинского 
отдела службы судебных приставов майор Сергей Селезень не 
только в личном зачете занял первое место и получил золотую 
медаль, но и побил рекорд России. В таблицу российских 
рекордов вписан новый результат Сергея Селезня (343,5 кг).

В абсолютном первенстве Сергей стал бронзовым призером 
чемпионата. 

Благодаря высоким результатам нашего земляка команда 
Свердловской области стала лидером командных соревнований 
среди субъектов федерации. 

Сергей Селезень в 2017 году представит Россию на 
чемпионате мира по пауэрлифтингу, который пройдет в 
Латвии.

Победа Сергея Селезня на чемпионате России стала 
своеобразным подарком ко дню рождения его тренера - Вадима 
Мигачева, который долгие годы вел к победе пауэрлифтера, 
теперь уже с мировым именем.

Пятикратный чемпион с новым рекордом России

Вот и снова выборы местных 
органов власти прошли в нашем 
красивейшем городке Нижняя Салда.

Я и мои знакомые (многие 
рождённые в этом родном городишке) 
выражаем снова неиссякаемую 
надежду, что жить в этом крае будет 
интереснее и теплее, а власти с новой 
энергией, которая плескалась через 
края при встречах с кандидатами, 
возьмутся за многие ранее не 
решённые дела. 

Все кандидаты заверяли народ при 
встречах, что они сделают жизнь в 
нашем городе ещё более наполненной 
счастьем: «Люди! Вы только ждите! 
И время придёт, когда расцветёт наш 
край любимый:

- дороги будут асфальтированные, 
отремонтированные. Тротуаров для 
пешеходов, в том числе с детьми, 
прибавится. Мест отдыха родителей с 
деточками добавится;

- в квартирах при 
отремонтированных теплопроводах 
будет тепло, и атмосферу топить не 
будем;

- сельское хозяйство в 
районе Нижнесалдинском будет 
восстановлено. Репьистые  пустырники 
(поля) будут преобразованы под 
урожаи;

- молоко наше нижнесалдинское 
будут продавать под крышей, и 
непогода и воющие душные машины у 
нашего пенсионного фонда и пекарни 
будут нам не страшны;

- продукты будут только  наши, 
российские, и с гарантией годности;

- если будут наши сельхозпродукты, 
значит, и в деревнях будет новая,  
достойная жизнь.    В посёлках 
обновят жильё, и культура зацветёт и 
там. В деревни будут ездить городские 
артисты, и артисты из деревень будут 
ездить на смотры художественной 
самодеятельности, как это было в 
рассветные годы социализма.

- Баню обещали на городке 
НИИМаш, где более 20 лет нет горячей 
воды.

Холодная вода бывает с перебоями 
и с мутными оттенками. Вся посуда 
окрашена в коричневый цвет.

Мы просили восстановить нам 
ключ с артезианской водой на речке 
Кривуша у железнодорожного 
моста по ул. Луначарского. Там 
вода чистейшая. Её ранее возили 
себе частники и на машинах во все 
организации города. Много воды 
увозила и Верхняя Салда.

Кто-то уже после выборов придумал 
за газ платить в кассу, расположенную 
на улице Ленина. Какая же это забота 
о пожилых людях?! Ведь все прогулки 
с городка Строителей до ул. Ленина 
мало проходимы. Бабушкам идти там 
не безопасно для жизни и, не получая 
травм о камни, не пройти.

Одним из главных вопросов на 
встрече с кандидатами в депутаты был 
вопрос о судьбе города Нижняя Салда: 
возрождение СМЗ до мощности, когда 
и домна, и мартен, и прокатка и все 
вспомогательные производства делали 
завод мощным, а город – весомо 
значимым даже в мире. 

Тогда на заводе работали мои 
близкие родственники, а позднее 
и я один год проработал  старшим 
механиком цеха (старого и нового 
частично недоконченного) рельсовых 
креплений.

На заводе работало 5600 
работников, и в городе были деньги 
на всё: на музеи, детсады, школы, 
жильё, дороги, баню городскую по 
ул. Энгельса, Дом пионеров там же, 
пионерские лагеря. Продукция завода 
была востребована, а люди знали, что 
они работают на благо всех жителей 
Нижней Салды и страны.

 Герман Петрович Старков,  1938 г.р.,
                          патриот, ветеран труда

Надежды вновь в душе играют!

К нам обратились  читатели по поводу 
освещения улицы Луначарского в Нижней Салде. 
После 18 часов люди идут в больницу навещать  родственников, 
с трудом добираются, так как освещения нет. 
Жители спрашивают, когда оно, наконец, появится?

Ответ первого заместителя главы города Сергея Гузикова:
Конкурс на выполнение работ выиграла организация ООО 

"Электропрофи". Сумма работ - 148 тыс. рублей.
До конца года будут освещены дома с № 1 по № 161.

Когда перестанем ходить 
в потемках?

Нам звонят

Нам пишут
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Для нас давно стали обыденными 
полеты в космос, и жизнь в безвоз-
душном пространстве мы воспри-
нимаем просто как работу лучших 
пилотов. Но сколько человеческих 
усилий требуется, чтобы вывести 
космическую технику на орбиту! 
Ежедневный труд конструкторов, 
химиков, испытателей, токарей… В 
одну деталь, на первый взгляд, не-
большую и обычную, вложен труд 
сотен человек. 

Полноценная работа любой де-
тали в космосе невозможна без 
отработки и проверки их работоспо-
собности на земле. Эту основную 
поставленную задачу с 9 ноября 1961 
года и выполнял, и выполняет до сих, 
пор НИК-101.

На испытательной станции про-
ведено около 22 тысяч огневых ис-
пытаний. Свыше 10 тысяч  товарных 
двигателей, прошедших огневые ис-
пытания на 101, обеспечили работу 
на орбите около 800 космических 
аппаратов, в числе которых все пило-
тируемые объекты Советского Союза 
и России: «Салют», «Алмаз», «Мир», 
«Союз-Т», «Союз-ТМ», средство 
передвижения космонавта в откры-
том космосе, модули дооснащения 
долговременных станций «Квант», 
«Кристалл», «Спектр», «Природа», 
орбитальный корабль «Буран», гру-
зовой корабль «Прогресс», 7 типов 
космических аппаратов разведки 
природных ресурсов и экологиче-
ского мониторинга и др., а также два 
модуля МКС. 

За всеми  этими достижениями и 
успехами стоят люди. 

Девятого ноября НИК-101 встре-
чает свой юбилей. Накануне этого 
события мы решили встретиться со 
старейшим работником комплекса, 
который до сих пор не покинул про-
изводственный пост.

Валентина Григорьевна Хайду-
кова начинала свою деятельность с 
ученика химлаборатории, работала 
при всех директорах НИИ, знает и 
помнит всех работников НИК-101. 
Валентина Хайдукова тоже отмечает 
свой юбилей – ее трудовой стаж на 
НИК-101 уже полвека. 

Кто бы мог знать, что девчонка, 
пришедшая в подразделение сразу 
же после школы, не расстанется с 
ним 50 лет!

 

Из блокадного 
Ленинграда
В Нижнюю Салду родителей  из 

блокадного Ленинграда привела 
война. 

Тысячи эвакуированных из города 
на Неве под бомбежками, в промерз-
ших эшелонах, на грузовых машинах 
ехали на Урал, в Сибирь, Среднюю 
Азию. 

Нина Яковлевна, мама Валентины, 
в Салду прибыла  с супругом, трех-
годовалой дочкой и в «интересном 
положении» - носила под сердцем 

сынишку.  Эвакуированных по Уралу 
на разных перекладных отправляли в 
небольшие города, поселки.

Нина Яковлевна рассказывала, что 
привезли их на грузовике в Верхнюю 
Салду в клуб, в районе автостанции. 
Всю партию эвакуированных с деть-
ми, нищенским скарбом расселили 
в клубе.

Кто-то из салдинцев сообщил, 
что в Нижней Салде на подсобном 
хозяйстве есть работа и жилье. Семья 
Валентины туда и отправилась… 
пешком. 

Дали работу, пристроили с жи-
льем, а в ноябре 1941 года супруга 
Нины Яковлевны забрали на фронт. 
В 1942 году пришла похоронка. Даже 
не похоронка, а бумага с печатью, что 
супруг пропал без вести. 

Сколько таких без вести про-
павших в 1941-1942 годах осталось 
лежать в болотистых лесах,  разо-
рванных окопах, на полях сражений?  
Мама Валентины, как и многие 
женщины в годы войны, малышей 
поднимала одна. После войны Нина 
Яковлевна вышла замуж за фронто-
вика, демобилизованного в 1944 году 
по тяжелому ранению, - Григория 
Волкова. В семье появилось еще 
пятеро детей, в том числе и дочь 
Валентина. 

Семья была дружная, трудолюби-
вая. Поэтому, когда только Валентина 
окончила школу, отстрадовав лето, 
пришла работать в НИИ на свое 
первое рабочее место в НИК-101. 
Так и не расстается с прикипевшим 
и любимым коллективом и по сей 
день.

 Времена Спрута
Вчерашняя школьница Валя 11 

августа 1966 года перешагнула порог 
загадочного НИКа. Взяли ее учени-
цей в химлабораторию. Валентина 

пришла в один из самых интерес-
нейших  периодов становления 101. 
Назовем его временем  «Спрута». 
Нет,  ничего общего с итальянской 
мафией и моллюсками с щупальца-
ми, конечно, не было. В 1966 году за-
пустили в эксплуатацию регистратор 
«Спрут», который помог испытания 
проводить качественно, что повыси-
ло надежность и точность измерений, 
сократило время испытаний.

 - От прежнего НИК-101 остались 
лишь стены. Сегодня те, кто был 
здесь в 60-70-х, 

не узнали бы его. Я пришла в 
молодой, интересный коллектив. 
Никаких сверхурочных – работали 
в удовольствие до победного, о 
материальной стороне не думали, 
глаза и руки горели до дела. Было 
удивительно наблюдать, как из цеха 
в столовую молодые специалисты 
двигались с мячом, после обеда успе-
вали сыграть волейбольную партию. 
А сколько молодых специалистов из 
разных регионов страны работали 
на НИКе-101! Ездили на 101-й на 
четырех автобусах, под буквами: в 
«А» садились стендовики, «Б» - из-
мерители, «В» - электрики и другие, 
«Г» - химики. Теперь специалисты 
обходятся одним автобусом. 

Начинала с ученицы химлабора-
тории, потом перешла к измерителям 
и продолжала учиться в техникуме. 
С 1987 года в родном цехе я уже 
трудилась в должности инженера по 
труду. О каждом специалисте 60-70-х 
можно рассказывать легенды. А я, 
действительно, трудилась с теми, 
кто проводил первые огневые  ис-
пытания – Надеждой Костюк, Ниной 
Фарафонтовой, Лидией Цепиной. 
Руководители подбирались, как один, 
талантливые, отличные организа-
торы, неравнодушные и знающие 
каждый этап работы «от и «до».  В 

1968 году проводились испытания, и 
произошел взрыв… Мы все приоса-
нились, присели и через несколько 
секунд стремглав помчались из цеха. 
Взрыв был достаточно сильный, в 
здании повылетали стекла. Никто не 
пострадал. Спустя несколько минут 
мы уже шутили, хохотали. Произо-
шло такое… а у нас даже страх не 
успел зародиться. Конечно, потом 
итоги этого испытания анализи-
ровались, взвешивали, обсуждали 
причину неудачного эксперимента. 
Сейчас, конечно, новые технологии, 
и все уже отработано до мелочей. А 
раньше одна картинка на осцилло-
графе завораживала, и оторваться 
невозможно было от огневого зре-
лища. Теперь лишь графики и цифры 
высвечиваются.

Безвозвратная 
командировка
В нижнесалдинский НИИ при-

езжало много командированных 
специалистов.

Николай Хайдуков присутствовал 
в НИК-101 на первом огневом ис-
пытании. 

Повторный визит московского 
специалиста по измерительным си-
стемам стал судьбоносным.

Молодая очаровательная сал-
динская девчушка Валентина при-
влекла внимание тридцатилетнего 
холостяка. Николаю нравилась ее 
основательность, трудолюбие и 
активность. 

Валентина участвовала во всех 
мероприятиях, была заводилой. 
Коллектив был очень дружный – 
поход выходного дня практически 
стал традиционным. Сенокос, убор-
ка картофеля, сбор веток, шишек, 
спортивные мероприятия укрепляли 
корпоративный дух.

После очередного общественно-
культурного мероприятия Николай 
робко предложил выйти Валентине 
за него замуж. Так москвич и остался 
в Нижней Салде. Иногда, бывает, 
сгоряча ляпнет:

- И че это я Москву на этот горо-
дишка променял? А сам добродушно 
поглядывает на свою избранницу. 

- 11 апреля 1969 года мы расписа-
лись с Николаем. 

- Подгадали под День космонав-
тики? 

- Такого Дня в календаре не было в 
то время, хотя уже не только Гагарин 
побывал в Космосе. Кстати, число 11 
меня сопровождает по жизни, много 
событий связано с этой цифрой, - го-
ворит Валентина Хайдукова.

Не слушай тех, кто 
не готов к полету

Однажды услышала строки: «Не 
слушай тех, кто не готов к полету, они 
– бескрылы, их не жгут мечты». 

Валентина Григорьевна с первых 
дней работы в НИИ машинострое-
ния была готова к полету в спорт, 
профсоюз, в мероприятия. Она даже 
возглавляла строящийся гаражный 
кооператив.

Сейчас Валентина Хайдукова 
является председателем Совета вете-
ранов НИИ. Несмотря на то, что она 
уже четырежды бабушка, обществен-
ную инициативу не сбрасывает с 
себя. Валентина Григорьевна награж-
дена десятками почетных грамот, но 
одна из самых дорогих наград – это 
медаль Гагарина. Как правило, этот 
знак вручается в День Космонавтики, 
а у нее с апрелем связана вся жизнь. 
Апрель ей подарил крылья.

                       Вероника ПЕРОВА

Меня влечет туда,в сто 
первый, где испытанья, 

на пределе нервы…
    55 лет назад цех НИК-101, построенный 
за два года, уже запускал испытательные 
стенды, оброс штатом сотрудников и имел 
во главе молодого руководителя комплекса 
– Авенира Александровича Темпалова.  

   Прошло лишь полгода, а здесь уже начи-
лась эра огневых испытаний. 
    
   В 1962 году на НИК-101 был произведен 
первый пуск. 

Испытатели НИК-101, 2016 г.

Валентина Хайдукова
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Поздравления ГОРОСКОП с 7.11.2016 г. 
по 13.11.2016 г.

С ЮБИЛЕЕМ
Николая Александровича Вохминцева

Людмилу Борисовну Постылякову
Нину Николаевну Пичигину

Валентину Сергеевну Андреевских
Прасковью Никитичну Каргополову

С ДНЁМ РОЖДЕНИЯ
Николая Николаевича Волкова

Нину Николаевну Палун
Галину Ивановну Суханкину
Галину Захаровну Колосову

Светлану Алексеевну Пичигину

Желаем счастья, долгих лет,
Здоровья больше год от года,

И жизнь прожить, не зная бед,
Пусть улыбнется вам погода.
Пускай подарит солнца луч,
Удачи в жизни, света в дом,
На небосклоне пусть без туч,
И все проблемы станут сном!

Совет  ветеранов НИИМаш

С ЮБИЛЕЕМ
 Валентину Федоровну Куликову
Татьяну Владимировну Куцебину
Руфину Михайловну Малышеву
Юрия Викторовича Моршинина
Александра Павловича Цепелева
Александра Васильевича Чукина

С ДНЁМ РОЖДЕНИЯ
Людмилу Юрьевну Артемьеву
Любовь Романовну Бабайлову
Людмилу Петровну Григорьеву
Людмилу Михайловну Дацко
Вадима Алексеевича Исакова

Владислава Григорьевича Исакова
Владимира Александровича 

Константинова
Людмилу Витальевну Константинову
Лидию Константиновну Корпачёву

Александру Ивановича Лужина
Ольгу Алексеевну Пархоменко

Павла Петровича Попова
Зинаиду Григорьевну Решетникову

Ию Авенировну Соловьёву
Галину Васильевну Суетину

Менизиян Мухамедовну Суханкину
Татьяну Павловну Турову

Владимира Николаевича Углова
Екатерину Семёновну Усольцеву

Желаем вам добра, благополучия,
Удачи, вдохновения и сил,

И чтобы каждый день грядущий
Везенья и радость приносил!

Совет ветеранов   

«ЕВРАЗ  - НТМК» НСМЗ

БЛИЗНЕЦЫ (22.05-21.06)
В начале недели у вас появится шанс добить-

ся увеличения зарплаты, однако постарайтесь 
действовать дипломатично. В среду вероятны 
незначительные денежные поступления. К концу 
недели вы, скорее всего, исправите свое фи-
нансовое положение, добьетесь стабильности и 
наладите отношения с зарубежными партнерами

ОВЕН (21.03-20.04)
Финансовые возможности, к сожалению, на 

этой неделе будут ограничены, поэтому плани-
ровать крупные приобретения и траты нежела-
тельно. В воскресенье вы можете узнать нечто, 
что позволит наладить дело.

ТЕЛЕЦ (21.04 -21.05)
На этой неделе благоприятно заключать кра-

тковременные сделки - они будут весьма удачны. 
Во вторник сконцентрируйтесь на исправлении 
собственных ошибок. Не берите все финансовые 
проблемы на себя, разделите их в равной доле 
с партнерами. В субботу возможны денежные 
поступления.

    СКОРПИОН (24.10-22.11)
Вероятны непредвиденные расходы, но они 

не нанесут особого урона вашему бюджету. 
Среда - удачный день для подписания договоров 
и соглашений. В пятницу нежелательно строить 
финансовые планы - им вряд ли суждено осуще-
ствиться. Суббота благоприятна для успокоитель-
ного шоппинга.

ЛЕВ (23.07-23.08)
Постарайтесь преодолеть упрямство и при-

слушайтесь к той информации, которую со-
общили вам партнеры. Отбросьте эмоции и все 
проанализируйте. Помните, что молчание бывает 
золотым, - для вас на этой неделе оно улучшит 
финансовое положение. Внимательно проверяйте 
бумаги в субботу, так как неосмотрительность в 
этом вопросе может привести к потерям.

ДЕВА (24.08-23.09)
Финансовое положение стабилизируется. Во 

вторник будут удачными необходимые покупки. В 
конце недели вас, вероятно, ждут незначитель-
ные, но своевременные денежные поступления.

     ВЕСЫ (24.09-23.10) 
В среду возможны денежные поступления. 

При работе с бумагами будьте внимательнее - 
допущенная ошибка не приведет к серьезным 
последствиям, но потреплет нервы. В субботу не 
переусердствуйте с затратами на развлечения. 
В воскресенье лучше не покупать вещи, которые 
будут долго пылиться в шкафу.

РАК (22.06-22.07)
На понедельник лучше не планировать се-

рьезных встреч и деловых переговоров. Во второй 
половине недели вероятны крупные денежные 
поступления. В пятницу деловые встречи будут, 
напротив, удачными. В этот день хорошо подпи-
сывать контракты. В выходные при необходимости 
можно блефовать.

 СТРЕЛЕЦ (23.11-21.12)
Звезды рекомендуют вам заняться поиском 

новых деловых партнеров. В этом деле стоит 
проявить смелость, но не забывать и про благо-
разумие. Финансовое положение на этой неделе 
будет, скорее всего, стабильным и благополучным. 
В четверг или пятницу возможны денежные по-
ступления.

РЫБЫ (20.02-20.03)
Возможны деловые встречи, не пропустите 

долгожданные звонки. Внимательно просматри-
вайте бумаги, прежде чем подписывать их. В сре-
ду, скорее всего, будут удачными крупные приоб-
ретения. Постарайтесь не тратить слишком много 
денег на развлечения в воскресенье вечером.

ВОДОЛЕЙ (21.01-19.02)
Начиная с понедельника возможны финансо-

вые неурядицы, однако они пойдут на спад уже к 
среде. В четверг дела должны стабилизироваться 
и даже пойти в гору. В выходные не следует по-
падаться на удочку льстивых предложений.

КОЗЕРОГ (22.12-20.01)
Финансовая неделя может стать успешной, 

если вы приспособите свои планы к реальной 
жизни. Во вторник ваши требования к деловым 
партнерам или сотрудникам должны быть мак-
симально сдержанными. В четверг вероятны 
крупные финансовые поступления. В пятницу 
берегитесь обмана.

Поздравляем всех работников 
и 

ветеранов 
НИК-101 с юбилеем!

Цех наш – славный и большой, 
Поздравляем всей душой
С юбилеем в этот час,

Это праздник для всех нас.
Вы трудились целый год,

И дела пошли вперед,
Развернулись вширь и ввысь,
Ну, теперь только, держись!

Вам сейчас идти вперед –
Только смелым повезет.
Кто работы не боится,

И привык весь день трудиться,
Тот успех лишь обретет.

Верим: вас лишь он и ждет!
Будьте счастливы, друзья,

Унывать никак нельзя!
 

По поручению пенсионеров 
НИК-101

Людмила Ильина

Поздравляем с юбилеем
 Валентину Федоровну 

Куликову !
От всей души, с большим волненьем,

С которым  слов не находя,
Мы поздравляем с днем рожденья,

С 70-летием тебя!
Наша родная, не болей,

Не старей, не грусти, не скучай
И еще много лет

Дни рожденья встречай!

Борис, Люба, сестра Галя

Уважаемые жители города 
Нижняя Салда!

 Приглашаем Вас на митинг 7 ноября в 12.15, 
посвященный 99-ой годовщине Великой 
Октябрьской социалистической революции.

Митинг пройдет в г. Нижняя Салда на площади 
Свободы с 12.15 до 13.15 часов.

                             Секретарь городского комитета  
КПРФ Авинир Волков 
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Организация примет на работу продавца в 
печатный киоск "Пресса".

График работы 2/2, обучение, официальное 
трудоустройство.

Наличие санитарной книжки 
приветствуется. 

Тел. 8(3435) 24-28-89.

НЕДВИЖИМОСТЬ
Куплю

****1,2,3-х комнатные квартиры в пос. Басьяновский. Дом на 
тагильском кордоне. Без посредников.//8-953-046-35-59

Сдам
***Однокомнатную квартиру (Нижняя Салда, ул. Уральская)// 8-963-
857-81-11
*** Двухкомнатную квартиру в Нижней Салде, Фрунзе, 91, 3 этаж, на 
длительный срок// 8-932-110-47-25
*** Малосемейку в Нижней Салде, без мебели, на длительный срок, 
Ломоносова,29//8-922-21794-80
** Магазин в Нижней Салде на площади Быкова// 8-912-691-20-11
**Однокомнатную квартиру (Нижняя Салда) на длительный срок, 
русскоязычной семье, частично с мебелью - стенка. Предоплата за два 
месяца // 8-963-270-88-58; 8-953-000-46-83
** Торговую, офисную площадь 600 кв. м в Нижней Салде в аренду// 
8-922-1618-907
** Двухкомнатную квартиру в Нижней Салде, в доме СМЗ. Есть вся 
необходимая мебель. Порядочной семье, на длительный срок// 8-909-
705-67-07; 8-909-009-07-04
*Комнату в общежитии № 5 в Верхней Салде. Туалет, душевая 
кабина, стиральная машина-автомат, мини-кухня.// 8-905-800-24-35

Меняю
* Трехкомнатную квартиру в Верхней Салде на меньшее жилье с 
доплатой. Или на два жилья\\ 8-909-706-56-17

Продаём:
*2-х комнатную квартиру на Песчаном карьере. 2-ой этаж, 
43\28\6. Комнаты изолированы. Санузел раздельно. Трубы 
металлопластик, счетчики на воду. Никто не прописан. Цена 359 
т. руб. Возможен расчет материнским капиталом. Рядом озеро 
Песчаное.// 8-912-614-34-56
*3-х комнатную квартиру в пос. Басьяновский, Ленина,3. 20 км 

от Нижней Салды. Общ. пл. 57, кухня – 6. Состояние 
обычное, трубы заменены. 509 т.руб. Поблизости есть 
школа, садик, магазин. // 8-908-637-36-03
*Дом бревенчатый  20 км  от Нижней Салды( 
тагильский кордон), общ.пл. 39 кв.м, Две комнаты + 
кухня. Печное отопление. Огород 12 соток. Выходит 
на р. Тагил. Дорога асфальтовая. Идеальное 
местоположение. Цена 275 т. руб. Торг. За наличный 
расчет до 250 т. руб.//8-908-63-73-603
*Однокомнатную квартиру в п. Басьяновский, по ул. 
Труда, 3, 35 км от В.Салды,  в трехэтажном доме, 3 
этаж. Общ. пл. 38 кв.м, жилая 18 кв.м, кухня 8 кв.м. 
Теплая. Балкон. Трубы металлопластик. 3 этаж. Никто 
не прописан. В поселке есть школа, садик, магазины. 
Цена 327 т. руб. Пластиковые окна, балкон.  Возможен 
материнский капитал. Торг – за наличный расчет/ 
8-908-63-73-603
*** Комнату в общежитии в Верхней Салде, ул. 
К.Либкнехта,20, 2 этаж, 9,5 кв.м, центр города. 330 т. 
руб. Возможен маткапитал// 8-908-63-73-603
*Дом в Нижней Салде по улице Октябрьской 
революции, 60, огород 20 соток, имеется помещение под 
крупный рогатый скот, свиней, телят, овец. Имеется 
выпас для животных, каменный гараж для легковой 
машины, гараж для грузовых машин – каменный 
размер 18 х11 .Есть газ и отопление, пробурены 2 
скважины с водой. Все в собственности. // 8-963-44-00-
791; 8-952-130-40-49
* Участок под строительство жилого дома, микрорайон 
Мельничная // 8-922-226-00-22
* Двухкомнатную квартиру в пос. Басьяновский, 
ул. К.Маркса, 2 этаж в 2-х этажном доме Пл. 44\29\6. 
Комнаты смежные. Пластиковые окна, балкон 
застеклен. Теплая, состояние хорошее, документы 
готовы, никто не прописан. В поселке есть школа, 
садик, магазин, почта, сбербанк. 380 т.рублей  Возможен 
материнский капитал.\\ 8-908-637-36-03
*Двухкомнатную квартиру  (гостинка) в Верхней  
Салде, ул. К.Либкнехта,18, 1 этаж. Комнаты раздельно. 
Натяжные потолки, стеклопакеты, сейф-двери. Общ. пл 
37 кв.м, жилая 27 кв.м. Цена 990 т. руб.// 8-908-63-73-603
* Дом в  центре г. Нижняя Салда . Пл. 90 кв.м, 
центральное отопление , водопровод, канализация, 
подведен газ. Баня, погреб, огород. Цена 890 т. рублей. 
Большой, разумный торг.// 8-950-198-88-74
* Комнату в общежитии № 5 в Верхней Салде (на 
два окна). Санузел в комнате. Или меняется на 
двухкомнатную квартиру в Кержаках ( Н.Салда)// 8-902-
871-53-82; 8-908-917-57-15
* Однокомнатную квартиру в Нижней Салде,  3 этаж, общ. 
пл. 33 кв.м.кв.м , комната 18,5 кв.м, кладовка 1,7, балкон, 
стеклопакеты, цена 850 т.руб.Возможна рассрочка   //8-929-
221-08-92
* 3-х комнатную квартиру в доме НИИМаш, 2 этаж. В 
квартире выполнен ремонт. Заменены трубы холодного 
водоснабжения, отопления, окна ПВХ, натяжные 
потолки, санузел и ванная в кафельной плитке. В 
квартире остается мебель. // 8-906-800-55-24; 8-963-446-
65-55.
*Дом пос. Шайтанка, 13 км от г. Н.Салда, 37,5 кв.м, 12 
соток. В собственности. Отличное место для рыбалки, 
охоты и отдыха. 250 т. руб// 8-904-546-32-65
* Продам или обменяю на двухкомнатную квартиру 
однокомнатную. Нижняя Салда, дом СМЗ, 5 этаж. 
Балкон застеклен, поставлены счетчики, заменены 
трубы. Теплая, солнечная сторона// 8-912-27-33-900
**Гараж  в районе Победы// 8-922-14145-51
*Однокомнатную квартиру в Верхней Салде, ул. 
Восточная,30, 3 этаж.// 8-950-192-32-01; 8-904-388-27-42
*Дом в Нижней Салде по улице Комсомольской, 60, 
огород 2 комнаты, кухня, улица газифицирована. Баня, 
колодец рядом с домом, огород 16 соток, земельный 
участок, выходит на берег у пруда. Цена договорная 
//8-908-63-73-603
*Дом в Нижней Салде по улице Рабочей Молодежи,143, огород 
7 соток, кухня, улица газифицирована, первая улица от пруда. 
Цена 340 т. руб //8-912-614-34-56.
*Погреб за спорткомплексом «Вымпел»//8-952-135-85-41
*Гараж  напротив проходной НИИМаш. Гараж оштукатурен, свет, 
смотровая яма, погреб. Цена 70 т. руб.// 8-909-008-77-25
*** Двухкомнатную квартиру в Нижней Салде, Строителей,56, 2 
этаж, 43, 7 кв.м. Балкон остеклен. Возможен обмен с доплатой// 
8-950-659-78-81, Максим
***Гараж за 29 цехом в Н.Салде, с отоплением// 8-922-1202-666
* Участок под строительство с нежилым домом, пл 1295 кв.м, на 
прекрасном месте, красная сторона, рядом газ, хорошая питьевая 
вода, перед домом большая поляна. Н.Салда, Володарского, 37. Цена 
договорная  // 8-922-161-66-94
* Комнату в общежитии № 5 в Верхней Салде, пл 23,5 кв.м, 
кухня, прихожая, дущ, санузел, стеклопакеты, сейф-дверь// 
8-965-532-78-69; 8-904-988-86-78

*** Срочно 
3-х комнатную 
квартиру 
на городке 
НИИМаш. 
Кирпичный дом, 
теплый, 4 этаж //  
8-909-706-42-43.
* Двухкомнатную 
квартиру в 
Верхней Салде, 
ул.Энгельса,78, 
корп 1,  9 этаж, 
общ. пл. 52,5  
кв.м. 1 млн 550 
т. рублей. Торг. 
//8-929-213-68-05; 
8-904-177-6009
***Дом с 
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в программе возможны изменения

Евровагонка, блок-хаус, доска пола (еврошпунт) 
от производителя. Размер 100х16; длина от 1м до 3м; 
торцовка: 2.0\2.5\2.7\3.0; угол 90 градусов.

Цена: Осина сорт 3 – 100руб\кв.м;
Сосна сорт 3 -150руб\ кв.м;
Осина сорт 2 – 150 руб\кв.м;
Сосна сорт 2 – 200 руб\ кв.м;
Сосна сорт 1 экстра – 300-350 руб\кв.м.

8-906-806-94-11, 8-909-700-21-25

Навоз. Коровий. конский. 
Дрова. Доставка а\м Газель, Урал

8-952-733-67-17

Кровельные и фасадные материалы 
(металлочерепица, профнастил, сайдинг 
металлический и виниловый, фасадные 

панели). Забор. Бесплатный замер и расчет. 
Консультации.

8-952-738-31-88; 8-906-811-56-11
Монтаж оборудования:

Водонагреватели, счетчики, замена стояков и радиаторов отопления, 
частный сектор – подводка воды в дом и канализации, теплый пол. 

Рассрочка, пенсионерам скидка, бесплатный выезд на осмотр. 
Гарантия 1 год.

8-922-602-16-19, Алексей

Мед Алтайский.

1 литр – 500 руб,  
3 литра – 1500.

100 % качество. 
Возможна доставка 

до адреса.
8-953-007-03-36   
8-965-523-89-95 

Кафе «Восток«
Нижняя Салда, Ломоносова, 4

ГОРЯЧАЯ ЗДОРОВАЯ СРЕДНЕАЗИАТСКАЯ КУХНЯ 
ДЛЯ ВСЕЙ СЕМЬИ

Круглосуточно!
К вашим услугам:
Бизнес-ланч всего за 120    

рублей (салат, суп, второе  
блюдо, чай с печеньем) 

с 12.00 до 14.00 часов
Доставка блюд ( заказ от 500    

рублей – бесплатно)
Кейтлинг (стол на выезд,  

заказ от 3-х тысяч рублей)   
Бесплатный Wi-Fi для посетителей кафе «Восток». 
Музыка, караоке, уютный зал, отдельные малые 

гостиные.Игры (шахматы, нарды).

Низкие цены!
Контактный телефон: 8-901-950-54-29

В сеть продуктовых магазинов требуются:
Уборщики, две уборки в день – утром и 

вечером, неполная занятость. График 2/2.
Дворники, утренняя занятость.

Запись на собеседование по тел. 
8-963-272-05-34

Срочно требуются
ЛИЦЕНЗИРОВАННЫЕ ОХРАННИКИ

8-922-182-13-08
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земельным участком под строительство (г. Нижняя Салда), Фрунзе,34. 
Цена 500 т. рублей. Возможен торг // 8-906-810-00-59
* Участок  с нежилым домом в Нижней Салде, в районе Райпо, ул. 
Урицкого,79 . Имеется крытая питьевая колонка, рядом автобусная 
остановка, школа, детсад, городская баня. Проходит газ. Недорого Все 
в собственности. // 8-904-163-47-22; 33-667
***Однокомнатную квартиру в Нижней Салде, ул. Ломоносова,52, 3 
этаж, с балконом. Документы готовы// 8-952-650-46-23
***Малосемейку в Нижней Салде Ломоносова, 25, 5 этаж, 600т. 
рублей, // 8-982-713- 87-55 
**Гараж  в районе Победы, с погребом// 8-909-007-04-20
**Двухкомнатную квартиру   в Нижней  Салде, ул. Уральская,10. 3 
этаж. Комнаты проходные..// 8-982-713-87-55
**Комнату в общежитии № 7 в Верхней Салде, 19 кв.м, 5 этаж, цена 
550 т. руб.// 8-953-040-04-15
**  3-х комнатную квартиру в Нижней Салде ул. Строителей,40, общ. 
Пл. 58,6, жилая 41,4, 2 этаж   //  8-912-644-45-08; 8-965-515-45-54
* 3-х комнатную квартиру в доме НИИМаш, 2 этаж, окна 
пластиковые, сантехника заменена. // 8-912-255-01-97; 

8-906-859-94-56.
* 3-х комнатную квартиру в доме НИИМаш, 2 
этаж,60 кв.м, большая лоджия. В квартире выполнен 
ремонт. // 8-906-800-55-24
*** Коттедж блочный двухэтажный в поселке 
Басьяновский, ул. Жукова,5. Многоуровневая 
планировка дома, балкон, веранда, центральное 
отопление, вода и канализация. Есть печь, 
отапливаемые гараж и подвал. Баня, верховая 
яма, теплицы - деревянная и из поликарбоната. 
Плодоносящий сад. Торг уместен.// 8-922-22-18-053 

ТРАНСПОРТ 
*Шкода Фабиа, 2013 года, цвет синий, пробег 58 
т.км. Один хозяин, 100% без ДТП, два комплекта 
резины. Отличное состояние.// 8-912-051-15-48 
* Диски штамповка – 4шт, 6х15 4\100, цвет металлик 
ц.500 руб. В отличном состоянии, ездили один 
сезон.// 8-963-449-72-08
*ГАЗ-2705 цельнометаллический, 
грузопассажирский, сигнализация, 
стеклоподъёмник, 1998 г. выпуска 55 тыс. рублей 
\\ 8-908-637-47-42
* Автомобиль  "Калина-2" , кузов  универсал, 2013 
г.в., пробег 30т., Состояние идеальное. Машина 
упакована. Цена 325 т.р. Торг// 8-961-761-11-04

ЖИВОТНЫЕ
Продаём:

***Корову (три отела), стельная, недорого, или 
обменяю на нетельную или быка// 8-909-028-56-44
***Поросята 1,5 мес. Порода Ландрас. Есть свинки 
на доращивание, возраст, 5 мес.// 8-965-532-65-02
***Поросята 1,5 мес.// 8-961-77-357-39
** Поросята крупные, родились 13 июля. Дешево.// 
8-909-007-04-20
** Срочно! Корову на мясо\\ 8-929-220-97-54  8-922-
213-97-44
** Стельная телка, 8 месячный бычок// 8-950-192-69-
90, пос. Ясашная 
** Карликовый пинчер, 1 мес.// 8-953-384-93-18
* Корова двумя отелами. Цена договорная// 8-908-
917-14-11

ОТДАДИМ
*Красивых  котят от кошки-крысоловки// 8-961-

769-89-87
*Маленьких черненьких пушистых  котят. Едят всё.// 
8-950-656-79-09
* Персидскую кошку// 8-961-769-89-87
* Щенки крупной породы для охраны вашего частного 
дома//8 922-610-61-71
* В добрые руки котика, белый с голубыми глазками, 4 
месяца// 8-900-2-1111-57
* Кошечку трехшерстную//8-963-27142-63

РАЗНОЕ
Продаём:

* Молоко коровье, 3 л – 130 руб.\\8-963-44-00-791; 
8-952-130-40-49 
* Дробленка (ячмень, пшеница, овес)//  8-963-44-00-
791; 8-952-130-40-49
* 3-х литровые банки (в Нижней Салде)//8-929-21-99-400
* Пшеница весовая, 12,50 руб. за кг// 8-963-44-00-791; 
8-952-130-40-49
* Мясо свинины,  передняя часть -220 руб, задняя 

часть -230 руб.\\8-963-44-00-791; 8-952-130-40-49
* Молоко коровье, 1 л – 45 руб, с доставкой 1 л- 50 руб.\\8-
909-705-24-12
***Куртка меховая 48 р.(мужская), покрывало красивое, 
два новых половика, ковер 2х3, ковер 1,4х2, кресло-
кровать (старого образца)// 8-952-137-79-43
***Молоко коровье и козье, возможна 
доставка.\\8-965-532-65-02
***Новый синтезатор на ножках Супра//8-962-317-99-29
***Шуба мутон (острогано) р.56-58, немного б\у, цена 30 
т. руб. Возможен торг. // 8-906-810-00-59
*** Свадебное платье в отличном состоянии (кольца к 
подъюбнику - в подарок), р56-58, цена 6 т. руб // 8-906-
810-00-59
**Стенка производство Н.Тагил, 12 секций, коричневая/\\ 
8-963-05-268-21; 8-963-05-251-87;
**Комбинезон зима-осень трансформер,р.86,синий, не 

болонь, б\у, на овчине. 650 руб.// 8-922-113-45-20
*Мед местный цветочный. Прополис, пчелиный подмор.// 
Обращаться по адресу: г. Нижняя Салда, ул. Луначарского,188// 
8-950-652-13-04; 8-909-003-86-76; 8-912-285-81-77
** Стол компьютерный письменный с полками// 8-965-
530-63-94
**Тыкву, кабачки, картофель// 8-929-221-65-12
* Мясо говядины ( первотелки),  передняя часть -230 
руб, задняя часть -250 руб.Торг\\8-963-44-00-791; 8-952-
130-40-49
* Сало -250 руб.\\8-963-44-00-791; 8-952-130-40-49
* Входная железная дверь в квартиру с коробкой, б\у. 
Недорого// 8-953-000-46-86

РАБОТА
* Срочно! Требуется учитель английского языка в 
школу №5 – временно, работа в первую смену по 
вашему графику  \\ 8-919-360-81-19; 3-05-60

УСЛУГИ
Грузоперевозки

* Грузоперевозки, Газель. В любое 
время//8-963-035-15-83
*Междугородние пассажирские перевозки на 
комфортных авто  (иномарки) Нижний Тагил, 
Екатеринбург, Кольцово и другие направления 
области и России, имеется детское кресло. Цены 
умеренные, Поездки в любое время. Предварительный 
заказ машины // 8-909-703-53-07; 
* Грузоперевозки, Газель, борт 3 м. // 8-906-811-22-24
* Вожу на горячие источники. В Екатеринбург, Тагил, 
музеи, больницы// 8-950-198-31-29; 8-982-743-75-15

Строительство, монтаж, материалы
*Пиломатериал обрезной( брус, доска), доска 

необрезная (от 2 тыс.руб), доска обрезная (от 6 тыс.руб), 
евровагонка, блок-хаус, наличники, плинтус, бруски, 
штакетник Доставка // 8906 -811-22- 24;

*Щебень всех фракций: отсев, песок серо-зеленый, 
песок желтый, песок речной. Доставка. // 8-906-811-22-
24

*Дрова (колотые, чурки), срезка, горбыль, опил. 
Доставка // 8-906-811-22-24

* Установка замков любой сложности в железные и 
деревянные двери. Вскрытие дверей ( с участковым) с 
последующей заменой замков, двери. //8-909-028-58-73

* Евровагонка( сосна, осина) блок-хауз, половая 
рейка, штакетник, бруски, скамейки, столики. 
Доставка. //8-906-811-22-24

* Профнастил, металлочерепица, система 
водостоков, саморезы кровельные. Все цвета. Любые 
объемы. Любая длина.// 8-906-811-22-24

* Щебень горный, шлаковый, всех фракций, отсев, 

песок, бут, скала Недорого. Без выходных. Доставка КАМАЗом 
10-13 тонн// 8-929-218-95-35

*** Ремонт квартир. Все виды услуг по ремонту 
квартиры. Ремонт ванн, туалетов, замена труб, подключение 
водонагревателя, стиральных машин, установка ванн, унитазов. 
Плитка, стены, монтаж теплых полов ( водяной, электрический)// 
8-912-692-82-70

* «Муж на час». Выполню любые работы по квартире, 
частному дому, в саду, сантехнике, мелкий ремонт, восстановление 
и покрытие ванн, и т.д. и т.п. //8-904-165-68-79; 8-904-167-78-79

*Сварю печь в баню, мангал, гараж, любые железные 
конструкции. Электродуговая сварка. Недорого.//8-904-165-68-79; 
8-904-167-78-79.

* Опытный забойщик. Колю скотину на мясо(коровы, быки, 
свиньи)// 8-909-016-57-66

* Изготовление и ремонт банных печей// 8-952-743-01-97
ЛЕЧЕНИЕ, ОБУЧЕНИЕ И ДРУГОЕ

* Ветеринарная клиника «Маркиз» ( Верхняя Салда) оказывает 
услуги, консультации, вакцинации, операции, противоклещевая 
обработка. В. Салда, ул. Ленина,56 ( площадь) Вт-сб с 10ч. До 
19 ч, перерыв с 14 до 15 часов. Воскресенье: с 10 до 14 часов. 
Понедельник – выходной // 4-777-5
* Страховка «Росгосстрах» имущества, недвижимости, 
автомобиля, «ОСАГО», «КАСКО», страхование жизни и 
другие виды страхования. С выездом к Вам в удобное время 
для Вас время.//8-902-266-48-88
* Оформление диагностической карты автомобиля (ТО). 
Быстро. Недорого. Без заморочек.// 8-909-703-53-07

ПРИМУ В ДАР 
*Мелкий картофель// 8-950-199-77-25

ПОТЕРИ
Утеряны ключи от автомобиля «Газель». В связке три 
ключа, просим позвонить по телефону: 8-961-769-89-87

КУПЛЮ 
* Морковь, свеклу// 8-963-855-66-99
* Старые фотоаппараты, объективы, радиоприемники\\ 8-952-

138-10-68
*Аккумуляторы б\у. Дорого. Самовывоз//8-965-530-61-24
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От ведущих производителей VEKA, 
ARTEK,WHS,EXPROF!
Окно 800х1300 от 2,5 т.р
Изготовление 3-5 дней!

Производим профмонтаж:
Окон и дверей ПВХ, раздвижных и 

теплых лоджий, хрущевских холодильников, 
входных групп. Также поставляем изделия без 

установки и комплектующие! 
Производим обшив балконов.

8-963-274-43-15   8-952-734-46-17 
(без выходных)

Склад и офис в одном месте.

Мед  горного Алтая, 
гречишный. 

100% качество. 
Возможна доставка до адреса.

8-953-007-03-36;  
8-965-523-89-95.

Ассенизаторские услуги. 
Стоимость -500 рублей.

8-932-120-87-45

ДРОВА. КОЛОТЫЕ, БЕРЕЗОВЫЕ И СМЕШАННЫЕ. 
ГОРБЫЛЬ ПИЛЕНЫЙ ПО 40 СМ.  

ДОСТАВКА В ЛЮБОЙ РАЙОН 
ВЕРХНЕЙ И НИЖНЕЙ САЛДЫ А\М «УРАЛ» 

8-982-601-10-61;  
8-912-606-44-81; 8-908-919-22-19
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30 октября – день памяти жертв политических репрессий

История, которую не забыть
30 октября уже пятый год подряд 

приходят потомки репрессированных 
к камню, установленному жертвам 
политических репрессий. Но прежде 
чем прийти сюда, многие идут в храм, 
на молебен. В этом году удачно этот 
день совпал с воскресным. Таким 
образом, именно в дату памяти 
жертв политических репрессий отец 
Александр смог зачитать фамилии 
более чем пятисот политзаключенных, 
погибших и умерших на салдинской 
земле.

Своих близких, вывезенных с 
родных мест, пришли на митинг 
почтить благодарные потомки и 
им сочувствующие. Многие из них 
даже не догадывались, что пришлось 
пережить их родителям. Это только 
сегодня они открывают белые листы 
биографии своих семейных династий. 

Другие же пришедшие на встречу 
сами родились в салдинских 
поселках, обнесенных колючей 
проволокой. Их детская память 
навсегда запомнила те дни, о которых 
не принято было говорить. Но 
история спецпереселенцев останется 
в истории Салды, как и сами люди, 
для которых город стал новой малой 
родиной.  И историю, которая касается 
жизни их семей, которую они помнят, 
невозможно забыть. Другое дело, что 
они слишком долго молчали об этом. 

Теперь потомки открыто, не 
прячась, могут говорить о своей 
родословной. 

Самое удивительное, что 
спецпереселенцы, несмотря на 
несправедливое отношение к ним 
властей, учили своих детей любить 
родину, уходили на фронт защищать 

её от фашистского захватчика.
У каждого памятного камня 

собравшиеся пели «Долгие лета» и 
возлагали  красные гвоздики.

Сегодня основным событием 
для собравшихся стало 
освящение поминального креста 
репрессированных из Омской и 
Тюменской областей, установленного 
на старом кладбище. Здесь хоронили 
умерших спецпереселенцев. 
Большинство могил не сохранилось, 
на их месте стоят железные гаражи. 
Обряд проводил отец Иоанн.

Люди плакали... 
- Теперь есть место, где мы 

можем поклониться им, поговорить, 
успокоить душу, - говорили они и 
просили благословения.

                              Ирина Лучникова

Вспомним тех, кто жил на этой земле, любил, чувствовал и был убит, расстрелян, умер от голода 
или непосильного труда и побоев, провел годы своей жизни в ссылке, в разлуке...

                                                     Мини-футбол
С зелёных полей – 
на твёрдый паркет

Не успели ещё полностью отгреметь баталии 
большого футбола, как на старт открытого 
чемпионата Нижнего Тагила по мини-футболу в 
группе Б вышли два салдинских коллектива. 

В прошлом году, напомню, в этом турнире 
сыграли представители «НИИМаш-Бордо», 
Нижняя Салда, и молодые футболисты команды 
«Титан-2». Представители Нижней Салды даже 
завоевали серебряные медали первенства.

В этом году, по разным причинам, команды 
на старт выйти не смогли, и их заменили 
нижнесалдинский «Металлург» и дебютант 
подобных турниров –  верхнесалдинская команда 
«Магнит». Всего же вместе с салдинскими 
коллективами в турнире сыграют десять команд. 

Чемпионат уже начался, два тура сыграно. 
Наши коллективы уверенно провели свои игры и 
стали единственными командами, которые сумели 
набрать 100% очков – на счету салдинских команд 
две победы в двух играх. 

Стоит отметить, что лучший бомбардир 
прошлогоднего чемпионата Дмитрий Соловьёв, 
выступавший за «НИИМаш-Бордо», в этом 
году пополнил ряды «Металлурга» и уже успел 
блеснуть результативностью, забив пять мячей в 
двух стартовых  матчах. В команде «Магнит» тоже 
нашёлся свой бомбардир, который повёл команду 
за собой: Дмитрий Легостаев записал на свой счёт 
четыре мяча. 

Следующий тур «Металлург» проведёт 
на выезде в посёлке Старатель. «Магнит» же 
предстанет перед болельщиками в домашнем 
туре 20 ноября и примет своих соперников в 
спортивном комплексе «Чайка».

                                                                 Хоккей
«Автомобилист» возглавил 

бывший тренер
 сборной России

Профессиональные хоккейные команды 
Свердловской области – «Автомобилист», 
Екатеринбург, и «Спутник», Нижний Тагил – 
продолжают свои выступления в чемпионатах 
КХЛ и ВХЛ соответственно. 

Обе команды на данный момент играют не 
очень удачно. И если «пике» екатеринбуржцев уже 
подзатянулось, и команда уже давно не блещет, 
то вот тагильчане своё падение начали недавно. 
После сверхудачного начала сезона «бобры» шли 
на верху таблицы, но после этого уже в восьми 
матчах «Спутник» не может одержать ни одной 
победы, проигрывая, в основном, в одну шайбу 
или в буллитных сериях. Запас прочности у 
команды А. Кирдяшова имеется, и по играм видно, 
что победы должны вот-вот уже  прийти. Так что 
в тагильском клубе всё спокойно, и перемены в 
тренерском штабе навряд ли могут последовать. 
Чего не скажешь об «Автомобилисте», который в 
последнее время показывает совсем безвольную 
и грустную игру. Команда опустилась уже на 12 
строчку на «Востоке», и выводы последовали. 

В начале недели покинул свой пост Андрей 
Разин, лаконично  прокомментировав своё  
увольнение: «Как ни парадоксально это прозвучит, 
но я рад, что так произошло. Лучше ужасный 
конец, чем ужас без конца. Да, я сейчас нахожусь 
в очень хорошей форме, вчера похудел (смеется). 
Готов отказаться от отдыха на Мальдивах и снова 
взяться за работу». И вправду, такой колоритный 
наставник не задержится без работы и где-то к ней 
приступит, но уже не в Екатеринбурге. 

Наверное, Разин прав: в нынешней ситуации 
для «шофёров»  его увольнение – это лучший 
вариант для выхода из сложной ситуации. 

Совсем недавно в Екатеринбурге был 
представлен и новый тренер. Выправлять сложное 
турнирное положение призвали опытнейшего 
российского тренера Владимира Крикунова, 
который известен нам по работе со сборной 
России, также он руководил национальными 
командами  Белоруссии и Казахстана. 

Владимир Васильевич «брал» золото 
российского чемпионата по хоккею с московским 
«Динамо». Контракт с маститым наставником 
подписан до конца сезона. Посмотрим, удастся ли 
мэтру тренерского цеха завести «авто».

Пока же стоит отметить, что, даже несмотря 
на не очень яркую игру и недавнюю ссылку в 
Нижний Тагил в ВХЛ (о которой мы вам подробно 
рассказывали в № 40 от 13 октября), вызов в 
сборную на этап Евротура получил молодой 
нападающий «Автомобилиста» Анатолий 
Голышев. 

С 3 по 5 ноября можно  будет последить за 
игрой уральца в составе сборной России на «Кубке 
Карьяла»

                                            Антон ГРИГОРЬЕВ
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    На прошлой неделе в
Верхнесалдинском фи-
лиале Уральского феде-
рального университета 
прошло посвящение пер-
вокурсников в студенты

Было интересно, живо, весело. 
И торжественно – как и на любой 
церемонии посвящения. Еще бы! Ведь 
вчерашние школьники произносили 
торжественную клятву – клятву 
первокурсника.

Молодые люди пообещали учиться 
и осваивать навыки и умения, как 
требует того избранная профессия; 
никогда не нарушать законы 
студенческого братства; уважать 
преподавателей и всех сотрудников 
нашего филиала; почитать 
верхнесалдинский филиал УрФУ, 
свою Альма-матер, как главную и 
единственную святыню!

После произнесений клятвы 
ведущие констатировали: «Ну вот, 
теперь мы – одна большая семья под 
названием УрФУ».

Первокурсников поздравили  
директор филиала Виталий Соловьев, 
а также представители Корпорации 

ВСМПО-АВИСМА Марина 
Сафронова и Римма Желнина. 

Как и на любом молодежном 
празднике, на посвящении не 
обошлось без студенческих сценок, 
веселых заданий, представлений, 
шутливых тестов, конкурсов.

Поздравили новоиспеченных 
студентов и «ветераны» - 
второкурсники. Даже подарки 
вручили: шпаргалку, которую 
можно прочитать, лишь применив 
закон Бойля-Мариотта, правило 
Буравчика, закон Ома для участков 
цепи, решив задачу Коши и 
проинтегрировав оставшиеся знания; 
сосуд со студенческими слезами, 
пролившимися во время сессий; 
мешочек с солью науки, которую ели, 
но не доели их старшие товарищи.

Студенты – это не звание и не 
профессия. Это состояние человека. 
И, вероятно, одно из самых 
замечательных.

Проехав все моря и континенты,
Пускай этнограф в книжку  
                                              занесет,
Что есть такая нация – студенты,
Веселый и особенный народ!  
                               (Эдуард Асадов)

             Валентина ДОРОФЕЕВА

Есть такая нация – 
студентыВ конце октября в верхнесалдин-

ской школе № 6 прошла церемо-
ния закрытия школьного кино-
фестиваля «Золотой лисёнок»

Фестиваль проходил в рамках 
Всероссийского Года кино-2016.

Первая часть вечера была посвящена 
российскому кинематографу. На экране 
мелькали  кадры из любимых фильмов, 
изображения логотипов лучших киностудий, 
лица любимых актеров.

А потом на сцене появились Мэри 
Поппинс и Буратино с друзьями – это дети 
изображали любимых героев из любимых 
фильмов. Ребята читали стихи, пели песни, 
танцевали.

Но вот прозвучали фанфары, и началось 
награждение победителей кинофестиваля 
«Золотой Лисёнок».

 В течение весны и  лета дети с родителями 
снимали фильмы, и вот строгое жюри 
огласило имена победителей: «Лучшая 
видеопрезентация» - 7А и 8А классы; 
«Лучший документальный фильм» - 4А, 5В 
классы; «Оригинальный фильм» - 1Г и 8В 
классы; «Лучшее игровое кино» - 10А и 11 
А классы; «Лучший фильм о спорте» - 3А 
класс.

Дипломами участников награждены 
коллективы 6А, 8б, 6Г, 7В. 

Гран-при завоевал 7 Б класс с фильмом 
«Пройди по тихим школьным этажам».

В зале, кроме учащихся и родителей, были 
ребята и педагоги из других школ города, а 
также замечательные гости, среди которых – 
известный режиссёр-документалист Денис 
Горчанов.

Призы вручали Н.В. Зорихина, Л.В. 
Пискунова, Н.Н. Евдокимова, Л.М. 
Лучникова, В.Б. Вязовик, Л. В. Крюкова. 

Заключительное слово сказала директор 
школы Оксана Борисовна Жидкова: «В этом 
году, посвящённому Году кино, в нашей 
школе прошли замечательные киноконцерты, 
коллективные просмотры фильмов в 
кинотеатре. Дети побывали на Свердловской 
киностудии  и Ленфильме. И вот достойное 
завершение – этот великолепный 
кинофестиваль! Подобно  «Золотому льву», 
победителям вручен приз «Золотой лисёнок», 
который сделали мальчики под руководством 
В.В. Постылякова». 

За оформление сцены – благодарность 
креативной группе: И. Муравицкому, А. 
Сыркину, Д. Ивашкиной, Э. Келехсаевой, 
А. Душиной, А. Константиновой. Особая 
благодарность –  звукооператорам А. 
Хлебникову, М. Петрову и Д. Курапову.

Да здравствует кино!

                                         Юнкоры школы № 6 

Да здравствует 
кино!

Нина Васильевна написала методическое пособие 
«Воспитание гражданина». 

За эту работу конкурсная комиссия, а также 
Совет Нижнетагильского МТЦ, по результатам 
заочной экспертизы работ, представленных на 
межтерриториальный этап конкурса, присудили 
нижнесалдинскому библиотекарю 2 место и направили 

методическое пособие Н.В. Шумиловой Н. В. для 
участия в областном этапе конкурса.

Отметим, что инициатором конкурса была 
Избирательная комиссия Свердловской области, 
которая в феврале нынешнего года выпустила 
соответствующее постановление.

Как воспитать 
гражданина? 

Нина Шумилова, библиотекарь Центральной 
городской библиотеки из Нижней  Салды, стала 

победителем в межтерриториальном этапе областного 
конкурса на лучшее пособие (программу, курс) 

по правовому, патриотическому воспитанию

Директор 
филиала 
Виталий 
Соловьев 
(в центре) с 
победителя-
ми фотокон-
курса

Первокурсники очного отделения 
показывают свой рисунок 

в конкурсе художников 

Юные кинематографисты получили Диплом 
"За лучший спортивный фильм" 
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Муниципальное бюджетное  
учреждение дополнительного  

образования

"Детско-юношеская  
спортивная школа",  

г. Нижняя Салда,
проводит набор мальчиков и 

девочек 2012 г. р.  
в секцию хоккея с шайбой.

Проводит набор мальчиков и 
девочек 5-13 лет в секцию 

настольного тенниса.
8-922-197-49-33

Обращаться по тел.: 
8-922-180-01-71

 Павел Савельев, 3 года

Для чего ведро мне дали?
Ничего не рассказали.

Может мне помыть полы?
Всё! На полу ведро воды!
Я махать лентякой рад,
Откуда только водопад?

«ПУТЕВЫЙ ОТДЫХ»   
с   «SALE-ТУР» (г. Н. Тагил)

24.12. ШОП-ТУР ИКЕЯ, АШАН. ОБИ 8 час.- 1000 руб
2.01. АКВАПАРК 6 ч.+ ЕЛКА пл. 1905 года – 2400 руб.
3.01 КАТАНИЕ НА ХАСКАХ.  Общение с Шаманом. 
Мастер-класс – изготовление оберега– 1200 руб. 
4.01.  ПУТЕШЕСТВИЕ НА ТРАМВАЕ ПО ЕКБ + ЕЛКА пл. 
1905 года + МАКДОНАЛЬС – 1300 р.
5.01 ТАВОЛГИ. Мастер- класс + обед  1100 руб.
С 05 по 08.01 2017 В ГОСТИ К ТАТАРСКОМУ ДЕДУ 
МОРОЗУ. АВТОБУСНЫЙ ТУР В КАЗАНЬ. От 9500 рублей 
Мини группы 10 +1 ( б/п) – приветствуются!
6.01.ТЮМЕНСКИЙ ИСТОЧНИК «АВАН»  2100 р.
06. -7.01. РОЖДЕСТВО В ВЕРХОТУРЬЕ 1200 р.
7.01.НОВОГОДНЯЯ СКАЗКА ДЛЯ ДЕТЕЙ с вкусным 
подарком, хороводом у елки и катанием с горок на 
главной Елке Нижнего Тагила – 1000 руб. Сборная 
группа
08.01 ВИСИМ + гора БЕЛАЯ + ЕВРОПА-АЗИЯ 1150 руб
 

ТЕЛЕФОНЫ: 89126611376, 89090070796 (viber),  
e-mail: 9126611376@mail.ru.

  НАШ АДРЕС: В. Салда  ул. Сабурова, 17,  
с 14.00 до 18.00

Что мы празднуем 4 ноября - в День народного единства?
В этот день празднуют память избавления России от поляков в 1612 году, а православные христиане чтут еще и память Пресвятой 

Богородицы...

Краткая история событий
Что же произошло в этот день в далёком 1612 году? 4 ноября (по новому стилю) объединённые силы народного ополчения приступом 

взяли Китай-город и вошли в Кремль. Из русской столицы были изгнаны поляки, занявшие Кремль летом 1610 г. с согласия временного 
боярского правительства. В их числе – новый «русский царь», польский королевич Владислав, которому москвичи успели присягнуть 
на верность.

Тому, что на русском престоле оказался, пусть ненадолго, польский королевич, предшествовали многие трагические события. В 
самом конце 16 века династия Рюриковичей прервалась – умер бездетный сын Ивана Грозного Фёдор Иоаннович. Ранее при непонятных 
обстоятельствах в Угличе погиб младший сын Грозного — Дмитрий. Боярин Борис Годунов, призванный на трон, не смог стабилизировать 
и исправить положение в стране. Поражение в Ливонской войне, неурожаи, голод породили народное недовольство, которое только росло. 
В этот напряженный для страны момент появляются самозванцы, выдающие себя за Дмитрия - «воскресшего» сына Ивана Грозного.

В июне 1605-го самозванец Лжедмитрий I при поддержке запорожских и донских казаков и повстанцев въехал со свитой в Москву и 
венчался на царство в Успенском соборе. Его прокатолическая политика и неумелое правление вызвали сопротивление среди московской 
знати. В результате заговора самозванец был убит. На царский престол московская толпа поставила главу заговорщиков — Шуйского. 
Тщетно новый правитель пытался справиться с бурлящей страной. В итоге все вылилось в народную войну. Появились новые самозванцы, 
среди которых наиболее известен Лжедмитрий II, который с польско-литовскими отрядами отправился в поход на Москву. В конечном 
итоге Лжедмитрий II бежал, а бояре во главе с находящимся тогда в Москве митрополитом Филаретом предложили польскому королю 
заключить договор об объединении России и Польши при сохранении православия и собственной системы управления страной, сын 
польского короля Владислав провозглашался русским царем. В конце концов Москва торжественно присягнула польскому принцу 
Владиславу, и бояре во главе с Мстиславским впустили польское войско в Москву. Казалось, что Россия перестала существовать как страна.

Со своей стороны Патриарх Гермоген, законно избранный патриарх, обратился к русским людям с просьбой о защите Церкви и 
Отечества. Монастыри рассылали по городам и весям грамоты с призывами к объединению против врагов. Зимой 1611 г. в рязанской 
земле зарождается народное ополчение, к нему присоединились жители Нижнего Новгорода, Мурома, Ярославля, Вологды, Костромы 
и казаки. Весной ополчение подошло к Москве, москвичи поднялись на восстание, но силы были неравными. Вторая попытка была 
предпринята осенью того же года. Козьма Минин в Нижнем Новгороде собрал еще одно ополчение под военным руководством князя 
Дмитрия Пожарского. Народное движение быстро набирало силу. 4 ноября (по новому стилю) объединённые силы народного ополчения 
– казаки, крестьяне, дворяне приступом взяли Китай-город и вошли в Кремль.

После освобождения Москвы от захватчиков в 1613 г., на так называемом Земском соборе, куда входили представители всех сословий 
страны – дворянство, боярство, духовенство, казачество, стрельцы, черносошные крестьяне и делегаты от многих русских городов, избрали 
царём Михаила Романова (сына митрополита Филарета), так было положено начало правления династии Романовых на российском 
престоле.

История Казанской иконы Божией Матери
История одного из списков Казанской иконы Божьей Матери имеет непосредственное отношение к описанным выше событиям.
Долгое время Казанская икона не имела всенародного почитания. О ней просто-напросто не знали за пределами Казани. Описанные 

выше события смутного времени стали началом общероссийского почитания этой иконы. Дело в том, что, будучи сам из Казани, Патриарх 
Гермоген благословил казанскую дружину взять список с Казанского образа в освободительный поход на Москву. В конечном итоге 
Казанская икона была принесена в столицу народным ополчением князя Дмитрия Пожарского. По свидетельству очевидцев, после 
усердной молитвы русских воинов Богоматери именно перед этой святыней они укрепились духовно и 4 ноября (по новому стилю) выбили 
поляков из Китай-города, чем положили начало освобождению России. Уверенность, что благодаря именно этой иконе одержана победа, 
была столь глубока, что князь Пожарский на собственные деньги специально выстроил на краю Красной площади храм, который стоит и 
поныне - это Казанский собор. С тех пор Казанскую икону начали почитать не только как покровительницу дома Романовых, но с конца 
17 века установили обязательное празднование 4 ноября как день благодарности Пресвятой Богородице за ее помощь в освобождении 
России от поляков.

Что же мы празднуем?
К огромному сожалению, внятного ответа на этот вопрос не могут дать подавляющее большинство наших сограждан. Историческая 

сторона праздника мало кому известна и выглядит блеклой на фоне Куликовской битвы или Бородинского сражения. К тому же сама 
историческая ткань тех времен столь сложна и переполнена именами и событиями, что ясное представление о произошедшем могут 
иметь разве что профессионалы. Церковная сторона праздника гораздо более ясна и вполне традиционна для православия. Христиане 
старались особо с благодарностью отмечать дни помощи Божьей или Пресвятой Богородицы в трудные для страны периоды. Но идея 
церковного праздника как благодарения давно выветрились из народного сознания и была замещена стремлением что-то от Бога получить, 

будь то святая вода или исцеление. Если попытки популяризации и даже привития традиций празднования будут, то их 
организаторы обязательно столкнутся с множеством трудностей и противоречий, в основе которых лежит смешение трех 
несовместимых для современной культуры идей: народное освобождение России, почитание религиозной святыни и 
монархия. Каждая из этих идей вполне жизнеспособна в нашем обществе, но искусственное их соединение представляется 
невозможным 

Как ни подойди к дню 4 ноября, на данный момент он является искусственным и никак не отражает народной воли. Это 
не означает, что такой день не нужен (он уже есть), это говорит наверняка, что в ближайшие годы он будет воспринят не 
более чем дополнительный выходной. Если государство, установившее праздник, не будет проводить умных, длительных, 
рассчитанных на десятилетия, пиар-компаний и воспитательных программ с подрастающими поколениями, то этому 
дню уготована судьба уже существующего дополнительного выходного - Дня независимости (12 июня).

 Юрий Белановский
заместитель руководителя Патриаршего центра духовного развития детей и молодежи при Даниловом монастыре 

в Москве

 ГАЗЕТА «АиФ»

— Составляю 
график отпусков, 

тебе месяц на 
какую букву?

— На "И".
— Ладно, в 

Инваре пойдешь.


